



EXPOSITIONS,  
NEWS

## "LE SITE DE DUNLOPILLO RÉINVENTÉ" - MANTES-LA-JOLIE MAGAZINE - MAI 2022

Quatre sculptures monumentales du Château de Versailles sont rénovées sur le site de Dunlopillo. Le grand public aura accès au chantier dès la rentrée. La friche industrielle deviendra aussi un lieu de découverte et d'apprentissage du patrimoine, notamment pour les jeunes\*.

Publié le 11 mai 2022

L'opération est inédite, qui plus est sur une friche industrielle !

Quatre sculptures monumentales du Château de Versailles, de 20 tonnes chacune, vont être rénovées sur le site de l'ancienne usine Dunlopillo. Et ce, sous les yeux du public qui pourra observer le travail des artistes du XVIIe siècle (Louis Le Conte et Pierre Legros) et celui des spécialistes du XXIe, chargés de leur redonner une seconde jeunesse. Il était nécessaire de trouver un espace capable d'accueillir ces groupes de pierre.



*Le réveil de la pierre du Château de Versailles à l'usine Dunlopillo : itinéraire d'un patrimoine yvelinois*

Le Département des Yvelines a proposé au Château de Versailles de délocaliser cette restauration à Mantes-la-Jolie. L'occasion d'ouvrir le chantier au public et de lui donner une portée pédagogique. Depuis la fin mars, le bâtiment et ses abords font l'objet de travaux pour qu'artisans d'art et visiteurs puissent cohabiter. Un investissement de **920 000 €**, sur le long terme puisque le bâtiment rénové accueillera de nouveaux usages a posteriori.

<https://www.manteslajolie.fr/information/fil-infos/le-site-de-dunlopillo-reinvente-mantes-la-jolie-magazine-mai-2022-1422?>

## VISITER VERSAILLES DEPUIS GASSICOURT

Industriel depuis plus d'un siècle, le site de **Dunlopillo** va donc devenir un espace culturel. À partir du mois de septembre, vous pourrez y accéder librement et gratuitement un jour par semaine pour découvrir l'histoire de ces sculptures et de leur restauration. Mieux, grâce aux dernières technologies, vous visiterez le château de **Versailles** depuis **Mantes-la-Jolie**, grâce à un espace de réalité virtuelle et un accès à l'expérience "**VersaillesVR : le Château est à vous**", développée en partenariat avec **Google Arts & Culture**.



1 440 m<sup>2</sup> superficie de l'espace accueillant les sculptures

Pour que les élèves, collégiens, lycéens et étudiants profitent au mieux de leur visite, le Département des Yvelines proposera à leurs enseignants des "kits pédagogiques". Préparés en étroite collaboration avec le Château de Versailles, ces multiples dispositifs pédagogiques inviteront tous les publics à réfléchir de façon ludique et interactive à la notion de patrimoine et aux métiers qui y sont liés.

### UN « ÉTÉ ROYAL »

Dès qu'ils seront réhabilités, le bâtiment et ses abords s'adresseront avant tout aux jeunes yvelinois de 6 à 18 ans. Issus de l'Aide Sociale à l'Enfance (ASE) et des Quartiers Politique de la Ville (QPV) de l'ensemble du territoire, ils bénéficieront d'ateliers de découverte du patrimoine sous la forme d'une journée d'activités culturelles et sportives, réparties entre le site de **Mantes-la-Jolie** et le **Château de Versailles**. Au total, **3000** jeunes seront accueillis entre le 25 juillet et le 12 août.



*C'est la première fois que j'entrais dans ce lieu et j'ai été impressionné par ce déploiement d'actions culturelles sur un site industriel. Nous avons effectué un show de house dance devant la reproduction des statues de Versailles lors de la journée de lancement. Ce qui semblait inaccessible, mêler culture classique et culture urbaine, est devenu réalité. L'inattendu a créé la surprise.*

*François Marna, triple Champion du Monde de House Dance*

**\*À compter de la rentrée de septembre 2022 et pour une durée de 2 ans.**

Article tiré de Mantes-la-Jolie Magazine N°8 - Mai 2022 |

[A retrouver ICI\(https://fr.calameo.com/read/005457388f9e78774a335\)](https://fr.calameo.com/read/005457388f9e78774a335)

